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  ACTUALITES :  
- Inauguration de la malle Handicap à la Médiathèque de Sainte-Marie:  
A l'initiative de Ré-Clé-Ré, de la médiathèque de Sainte-Marie de Ré et des 
bibliothèques de La Couarde et d'Ars, une malle "handicap" est désormais 
proposée aux familles. Il s'agit d'un ensemble mobile avec des jeux et des 
ouvrages permettant aux familles de les expérimenter avec des enfants ou des 
adultes présentant un handicap, un trouble des apprentissages ou un 
quelconque empêchement à 
l'accès à la lecture ou au jeu (livres 
"facile à lire", livres DYS ou encore 
des ouvrages centrés sur le 
handicap ou les troubles, des jeux 
ou supports éducatifs adaptés, 
Montessori ou autre).  
Cette malle restera 3 mois dans un 
lieu (jusqu'à cet été à la 
médiathèque de Sainte Marie) et 
sera déplacée pour 3 mois dans 
une des bibliothèques de l'île.  

 

AGENDA : 

• - Prochaines pause-café des Aidants : 
Le 24 mai : à 10h30 Les Jardins d’Arcadie, Le Bois-
Plage  
Le 14 juin : à 10h30 Le Bar à Quai, Sainte-Marie de Ré 

• - Café Itinérant des Familles, gratuit et ouvert à tous : 
Le 6 mai à 19h: « Les perturbateurs endocriniens », 
Salle des Paradis à Sainte-Marie de Ré. Pièce de 
théâtre humoristique pour dédramatiser les enjeux 
de santé environnementale     
 

                                                                                              La parole à : Martine Gourmel, vient de terminer son mandat au sein du CA de Ré-Clé-Ré, après 20 ans de participation active.  
« Un coup d’œil dans le rétro : on est au début des années 2000, je suis encore en activité pour une dizaine d’années 
et souhaite m’investir dans une Association à caractère social. Thérèse Faulon, alors Présidente de Ré-Clé-Ré et 
pédagogue de choc, m’a fait partager sa passion. Aude, étant alors la seule salariée de l’Association, les bénévoles 
faisaient aussi la formation auprès des « Apprenants ». Cette relation en duo avec jeunes ou adultes a été ma mission 
préférée et des liens forts se sont tissés avec certains d’entre eux. 
Très vite, j’ai été élue Secrétaire de l’Association. Ré-Clé-Ré a évolué, s’est professionnalisée avec la venue de 
nouvelles salariées. J’ai alors fait de l’aide aux leçons à Rivedoux, aide au CLAS, puis j’ai participé à la vie de 
l’Association à l’intérieur et à l’extérieur : Rendez-Vous du Livre, ateliers créatifs pour enfants avec Christine, etc… 
J’ai toujours adhéré aux valeurs sociales et humaines de cette Association, et eu beaucoup de plaisir à travailler avec 
cette équipe de salariées et bénévoles. Il y eut de belles rencontres qui ne demandent qu’à perdurer. 
Je souhaite longue vie à Ré-Clé-Ré et je ne serai jamais très loin pour participer encore à quelques évènements 
comme les Rendez-Vous du Livre. Mon engagement associatif ne s’arrête pas là, puisque je fais partie de L’ANVP 
(Association Nationale des Visiteurs de Prison). » 

Le dossier :  Assemblée Générale sur bilan 2023  
L’assemblée générale 2023 a eu lieu le 29 mars dernier, en présence d’élus, d’une 
cinquantaine d’adhérents et membres d’associations rétaises.  
Au rapport moral du président avec notamment un hommage au président fondateur Jean-
Claude Artus a succédé le rapport d’activité témoignant des actions réalisées et des projets 
dans nos 4 domaines d’intervention : Un bilan très positif (92 stagiaires en formation, 461 
personnes concernées par nos actions en faveur de la vie locale, 51 personnes bénéficiant 
d’un accompagnement social, et 95 jeunes). 
Dans son intervention, Lionel Quillet conforte Ré-Clé-Ré en annonçant que le  budget 2024 
de la CDC a validé une augmentation conséquente de la subvention et en confirmant que 
Ré-Clé-Ré sera au centre du dispositif relatif au futur lieu de vie intercommunal sur le terrain du Bois-Plage.  
Patrice Raffarin informe l’assemblée de son soutien total à ce projet en tant que maire et en tant que conseiller départemental.   

EDITO (Christian Bourgne, Président) 
Hommage à Jean-Claude Artus, Président fondateur 
disparu le 17 février 2024.  
Il en a fallu du courage et de la ténacité en cette année 
1995 pour créer cette belle association. En effet, l’ile 
de Ré était en pleine mutation par suite de l’ouverture 
du pont 7 ans plus tôt. Tu avais constaté avec la toute 
nouvelle équipe du Lions Club la difficulté que certains 
adultes et enfants rétais et étrangers rencontraient 
pour la lecture, l’écriture et le calcul, sachant que 
beaucoup d’entre eux avaient quitté l’école très tôt. 
Tu mets en place une commission du club et devant 
ce constat, « Réapprendre à Compter, Lire et Ecrire à 
Ré » a été une évidence. Les cours ont été assurés par 
les membres du club avec leurs épouses dans chaque 
commune. Un local a été mis à disposition sous ta 
houlette et celle de ton épouse, Suzette. L’association 
s’est alors recentrée en créant un emploi en la 
personne d’Aude Juin qui est actuellement la 
directrice. Au fil du temps, l’association est devenue 
ce qu’on connait aujourd’hui. Je me souviendrai de 
ton sourire et ton œil pétillant lorsqu’il y a quelques 
semaines avec Suzette autour d’un bon verre, 
j’évoquais les actions et projets de la structure qui 
fêtera ses 30 ans l’an prochain. Jean-Claude, nous 
sommes tes héritiers, tu peux compter sur toute 
l’équipe pour que Ré-Clé-Ré perdure le plus 
longtemps possible dans les meilleures conditions au 
service de tous.  
Merci, Jean-Claude ! 
 



Le bilan financier présente un résultat négatif de 

5490€ en progression par rapport à 2022 (- 29 222€) 
qui concrétise les efforts tant des salariées que des 
bénévoles pour démarcher partenaires et entreprises 
locales et proposer de nouveaux modules de 
formation. La réalisation de l’objectif du marché 
Région (73,2%) en forte progression par rapport à 
2022 (58,5%) en est la parfaite illustration.  
Les principaux partenaires financeurs (Région NA, 
Conseil Départemental 17, CdC île de Ré et CAF), ainsi 
que divers acteurs locaux, collectivités et associations, 
alimentent les ressources.  
Le Lion’s Club de Ré maintient son engagement en 
réalisant un don de 1500€ ainsi que le Crédit Mutuel 
avec un don de 900€.  

 
 
L’agrément délivré en 2022 par l’administration fiscale 
autorisant Ré-Clé-Ré à recevoir des dons défiscalisés a 
permis de collecter 1770€.  
Les cotisations sont en progression de 15 % et démontrent 
l’intérêt du public pour Ré-Clé-Ré. Les dépenses sont 
maîtrisées et s’élèvent à 232 967 €. 
                                         
Ré-Clé-Ré demeure, avec la confiance de ses divers 
partenaires, une structure saine avec une autonomie 
financière correcte.  
Le budget prévisionnel 2024 a été présenté à l’équilibre. 

 
 
- 3 nouveaux administrateurs pour Ré-Clé-Ré :                           

Françoise Derrien 
Sur l’île de Ré depuis un peu plus de 10 ans, j’ai eu à cœur de m’intégrer au tissu associatif de l’île qui m’a très bien 
accueillie. Etant membre de Ré-Clé-Ré depuis quelques années, j’ai le plaisir d’y participer aux actions « aide aux 
devoirs » aussi bien à l’école du Bois Plage que lors du CLAS, rue de la Blanche. J’ai également des responsabilités au 
sein de l’association Simon de Cyrène de La Flotte en Ré. Je participe régulièrement aux réunions du collectif              
RE-UNISSONS qui fédère de manière très intéressante tous ceux « qui veulent aider les autres ». 
C’est donc avec enthousiasme que je mettrai mon énergie au service de Ré-Clé-Ré. 
 

 
Patrice Dunais 
Je suis né en 1955 sur les quais de St Martin de Ré, où mes parents étaient coiffeurs. Commerçant de 1985 à 2020 à St Martin, 
et retraité depuis 2020, je suis Administrateur au Crédit Agricole depuis 2001 et Président depuis 2016. Mon mandat 
s’arrêtant l’année prochaine, je voulais rester actif. Etant adhérent à Ré-Clé-Ré depuis plusieurs années, j’ai décidé de m’y 
investir d’une façon plus active car je retrouve dans cette association des valeurs communes avec celles du mutualisme au 
Crédit Agricole comme la Solidarité, la Proximité, la Responsabilité et l’Utilité au Territoire. 

Mon épouse est bénévole aux Restos du Cœur     et ainsi nous partageons nos convictions de solidarité et de partage.  
 

Brigitte Vaudel  
Rochelaise d’origine, j’ai longtemps vécu en région nantaise et c’est naturellement que je suis revenue prés de ma famille à la 
retraite. C’est à Rivedoux que j’ai posé mes dernières valises en 2020 ! 
Infirmière de formation, spécialisée en santé publique, j’ai suivi plus tard une formation de direction d’établissements. J’ai 
dirigé des établissements associatifs pour des adultes présentant un handicap de grande dépendance, des structures de soins 
et d’éducation spéciale pour des enfants avec déficience intellectuelle, autisme, polyhandicap, incluant la formation des 
familles et la guidance parentale. Concernant mes engagements personnels, je suis membre du Comité Consultatif Citoyen de 
l’îIe de Ré, je fais partie du conseil d’administration de l’association Ré-Avenir. J’ai intégré l’association Ré-Clé-Ré l’année 

dernière, dans la commission handicap : je suis investie dans le Café des aidants, j’ai standardisé toutes les règles des jeux de la malle facile à lire 
et à jouer. Je réfléchis également à la présentation des ressources de la commission handicap sur le site internet. 
 
Suivez nos actualités sur notre site qui s’enrichit chaque semaine (www.reclere.fr rubrique Actualités), ainsi que sur Facebook et Instagram. 
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